

Au reste, voici d'un côté cette inscription et de l'autre la manière dont elle a été lue par le savant M. Allmer, qui nous paraît en donner la véritable interprétation.

NVM AVG	Numinibus Augustorum
DEO SOLI	Deo soli
PRO SALVT	pro salute
CAMAND BEL	Caii Amandii
LICCATIDOS	Belli C. Cataii Dos...
ET AMAND MA	et Amandii majoris
IORIS FILEIVS	filiorum ejus
VICANI VEN	Vicani Ven —
ETONI MAGE	etoni-magenses
ES OB. MER	ob merita

La commune de Vieu contient aujourd'hui une population d'environ 600 âmes qui disparaît peu à peu devant la suprématie de celle de Champagne, chef-lieu du canton, quoique l'origine de cette dernière commune ne paraisse pas remonter au-delà du XI^e siècle (1).

L'ancien établissement romain devait occuper l'emplacement du village actuel de Vieu et se trouver ainsi à peu près au centre du plateau dans le sens de sa largeur ; c'est sur ce point en effet que se rencontre la plus grande partie des substructions découvertes, et qu'on a trouvé les fragments d'édifices, les médailles et tous les débris antiques dont il nous reste à faire connaître l'importance.

On doit à M. le Curé desservant la paroisse actuelle

(1) D'après M. Guigue, Champagne est mentionné, pour la première fois, dans une charte du 29 avril 1055. Au XII^e siècle, il était possédé, au spirituel, par les chanoines de Belley qui y établirent un prieuré. — On a fait la remarque que partout où on a constaté l'existence d'une ville romaine importante, on retrouve à sa proximité un territoire appelé *Champagne, Campania*.